

Pressemitteilung

Information für die Medien

Erfolgreiche Baumpflanzaktion der Stiftung Gartenkultur und der Volksbank Ulm-Biberach eG

Es wächst ein „Klimawald“ in Illertissen

Auf der Illertisser Jungviehweide schlägt seit dem vergangenen Wochenende ein neuer „Klimawald“ Wurzeln. Dank der tatkräftigen Unterstützung der großen und kleinen Helferinnen und Helfer zieren nun insgesamt 111 Klimabäumchen das Gelände. Möglich macht dies unter anderem ein Crowdfunding-Projekt über die Volksbank Ulm-Biberach eG. Bis zur kompletten Fertigstellung des Waldstücks inklusive Informationspfad und Pavillon sagte die Bank der Stiftung Gartenkultur eine Unterstützung in Höhe von insgesamt 60.000 Euro zu.

Illertissen, 28. Juni 2022. Am vergangenen Samstagvormittag versammelten sich auf der Jungviehweide in Illertissen zahlreiche Besucherinnen und Besucher. Sie alle waren gekommen, um die Stiftung Gartenkultur und die Volksbank Ulm-Biberach bei einem ganz besonderen Projekt zu unterstützen – die Pflanzung eines „Klimawalds“. Hierfür zuerst ein kleiner Rückblick: Anfang des Jahres wandte sich Dieter Gaißmayer, Vorstandsvorsitzender der Stiftung, an die Volksbank. Er erklärte: „Unsere Wälder stehen infolge des Klimawandels und den daraus veränderten Lebensbedingungen vor großen Herausforderungen. Es gibt jedoch verschiedenste Baumarten, die mit starken Frösten, Hitzewellen und extremer Trockenheit gut zurechtkommen und so auch künftig eine Baumvielfalt in Gärten, Stadt und Wald sichern“. So entstand die Idee, einen Wald mit sogenannten Klimagehölzen in Illertissen zu pflanzen. Für die Finanzierung des Projekts bat die Stiftung die Volksbank um Unterstützung. Verantwortung für Mensch und Natur zu übernehmen, liegt der klimaneutralen Bank sehr am Herzen und so setzt sie sich seit jeher mit zahlreichen Maßnahmen für die Region ein. „Daher stand für uns schnell fest, dass wir uns hier gemeinsam mit der Stiftung Gartenkultur langfristig engagieren möchten. Wir stehen voll und ganz hinter dem Projekt und freuen uns, dieses über die nächsten Jahre mit insgesamt 60.000 Euro zu fördern“, so Alexander André Schulze, Vorstandsmitglied der Volksbank, im Anschluss an die Begrüßungsworte durch Stiftungsvorstand Andreas Kiefer.

Über die Crowdfunding-Plattform der Volksbank „Viele schaffen mehr“ können Bürgerinnen und Bürger derzeit noch bis zum 4. Juli das Projekt mit einer Spende für die Anschaffung und künftige Pflege der insgesamt 111 Klimabäume unterstützen. „Es freut uns sehr, dass in den vergangenen Wochen von den hierfür benötigten 20.000 Euro bereits über 16.000 Euro zusammengekommen sind“, dankte Schulze allen Unterstützern. „Lassen Sie uns gemeinsam die 20.000 Euro-Marke schaffen“, warb er anschließend für weitere Spenden und lenkte gleichzeitig den Blick auf die nächsten Schritte. In den kommenden zwei Jahren wird rund um den Klimawald ein Informationspfad inklusive einem Pavillon entstehen, welcher die Besucherinnen und Besucher dazu einlädt, mehr über die aus nachhaltiger Zucht stammenden Klimagehölze und die verschiedenen Baumarten im Illertisser Klimawald zu erfahren. Auch hier kann die Stiftung Gartenkultur auf die Unterstützung der Genossenschaftsbank zählen.

Nach den Begrüßungsworten und einem musikalischen Auftakt startete die Pflanzaktion: Mit Eimern und Schaufeln ausgestattet machten sich die kleinen und großen Helferinnen und Helfer an die Arbeit und pflanzten unter anderem Geweihbaum, Zürgelbaum, Bitternuss, Trauben-Eiche sowie Japanische Zelkove – „grüne Hoffnungsträger“, wie sie die Stiftung Gartenkultur nennt. Bis zum Mittag wurden alle Setzlinge erfolgreich in die Erde gebracht.

Auch rund um die Baumpflanzaktion herum war ein abwechslungsreiches Rahmenprogramm für Jung und Alt geboten. Neben dem „Umwelt Rap“ der Schülerinnen und Schüler der Grundschule Illertissen sorgte zudem das gemeinsame Singen unter der Regie von Förster Bernd Karrer mit Unterstützung des Trios „Anton, Tila und Rosi“ für eine festliche und gute Stimmung. Gemeinsam mit dem Team der Volksbank konnten die kleinen Gäste unter anderem Bientafeln aus Holz bemalen und die Erhard-Vöhlin-Mittelschule unterstützte die Kinder beim Gestalten kreativer Tontöpfe und dem Basteln von Nisthilfen. Auch für das leibliche Wohl war gesorgt. „Wir danken allen, die uns heute so tatkräftig unterstützt haben – beim Pflanzen der Bäume, der Organisation und Durchführung sowie der Bewirtung. Zusammen mit den vielen unterhaltsamen Beiträgen haben alle für ein erfolgreiches Gelingen der Veranstaltung beigetragen“, freut sich Jürgen Dworschak, Direktor Privatkunden der Volksbank im Illertal.

Ansprechpartner für Journalisten:

Sylvia Höhn

Leiterin Werbung & Kommunikation

Telefon: 0731 183-1301

E-Mail: sylvia.hoehn@volksbank-ulm-biberach.de

Anja Honold

Referentin Kommunikation

Telefon: 0731 183-1126

E-Mail: anja.honold@volksbank-ulm-biberach.de

Kathleen Parthey

Referentin Kommunikation

Telefon: 0731 183-1116

E-Mail: kathleen.parthey@volksbank-ulm-biberach.de